# アクアトピアの取り組み

年度には水の郷百選にも 修や緑地整備を実施しま して自然石による護岸改 公共下水道の雨水事業と 跡までの観音水系は湧水 を流れる観音水から陣屋 した。その結果、平成三 西条市の市街

民による清掃奉仕活動な水辺を守るため、地域住整備事業完了後も美しい イやアユがすむ清流が復とにより、市街地にはコ されていました。また、 り快適な水辺空間が創出 キ等を整備したことによ 活し、散策道や親水デッ 認定されています。 観音水系を整備したこ

できるさまざまな活動が市民が水に親しむことが 行われていました。

た。

形成なども狙ってい

ま

「ロープウェイ通り」で プウェーまでを結ぶ通称

繁華街から松山 (主な整備事例

城 D

歩道を拡幅した

減らし、 ラローム状にすることでなど)の修景、車道をス うに整備していました。 者が安全に回遊できるよ車の速度を落とし、歩行 わいが戻ってきたとのこ 歩行者数が増加するな その結果、整備前と比べ ー化や道路付属物(照明 ほか、歩道のバリアフリ 行だった通りを一車線に

観音水系を視察する委員 もともと二車線の一方通 は道路空間を再配分し、

### みんなで歩いて暮らせる 松山市では歩いて暮ら

観光地としてのにぎ

とでした。

●道後温泉周辺では、

以

が住める街づくり、④住街づくり、③街中に誰も り、②安全・快適で歩い 民との協働作業による永 て楽しいバリアフリーの た暮らしやすい街づく 能がコンパクトに集合し 方として、 せるまちづくりを進める い道路を作るだけではな に当たり、基本的な考え コンパクトなまちの のある街づくりの四 ①生活の諸機

線を変更し、

ア

クアトピア水系を中心と どが継続して行われ、

た水辺空間と共存する

機能の形成に重要な

によるウォーキングラリ

カヌー教室など、

役割を果たしていまし

連諸室は四階に集約配置建てで、議場及び議会関成しています。地上四階庁舎は平成二十五年に落 は、エレベーターから最されています。主な特徴 室などの応接セットは旧 境としていること、議長民に身近に感じられる環 も近い場所に議場傍聴席 室の壁を一部ガラス窓に と、議場及び議会関連諸 入り口を設けているこ いることなどです。 庁舎時のものを利用して し、明るく開放的かつ市 議員定数二十四人で、新 人口は約八万千四百人、 現在の

っていたため、歩行者の前は本館正面を車道が通 など、本館周辺での観光 全な回遊動線を確保する 面を広場とすることで安 の動線を分離して本館正 綜していましたが、主動 回遊動線と車の動線が錯 車と歩行者 る賛否の状況がわかりや り、各議員の議案に対す 継を視聴できるモニター 市民サービス用の議会中 すくなったことでした。 はエントランスと傍聴席 決システムの導入によ になったことや、 ネット中継ができるよう 点は、本会議のインター 使用してみて良かった 電子採

## (富山県黒部市

# 譲会棟の設備について

こと、応接セットやロッ各種協議に活用している 徴は、 階建てで、議会の独立性落成しています。地上五 触れる機会が多いことか 壁に県産材の装飾を施し 置されています。主な特 関連諸室は五階に集約配 確保のため議場及び議会 の机やイスは市民の目に のを利用する一方、職員 カーなどは旧庁舎時のも 会議用テーブルを設置し に応接セットではなく、 ていること、正副議長室 市と同様のほか、議場の徴は、傍聴席入り口は燕 新庁舎は平成二十七年に 市一町が合併し、 黒部市は平成十八年に 人口は約四万千九百 議員定数十八人で、

ものであることから、イ 席で食事することを禁じ ら、新しい建物とのバラ 当市と同じ設計者による の利用を徹底していまし 階に設定し休憩室や食堂 ており、休憩時間を三段 また、昼食時に職員が自 していることなどです。 ンスを考慮し新品を使用 なお、黒部市庁舎は ジの具体化にも役立 燕市役所



燕市役所にて

ばならないと再認識しまられてくることへの対応はもちろん、この先求めす。現在求められる機能 設を担当する課に任せきも多々あることから、建者にしかわからない部分 向け、遺漏のないよう対ひらかれた議会の推進に することは議会に携わるした。また、議会棟に関 議会によって異なりま求める細部の機能は各市 会基本条例に掲げている 分に発揮することや、 りにせず、議会機能を十 求める細部の機能は各 察しましたが、議会棟 今回二市の議会棟を